

西方小だより



令和3年3月8日〔月〕11号 文責 校長 西岡 宏

1年を終えて

新型コロナウイルス感染症に^{ほんろう}翻弄された令和2年度が終わります。4月21日(火)から5月8日(金)まで臨時休校となり、学校再開は5月11日(月)でした。その間に行われる予定の参観日、家庭訪問、PTA総会は中止しました。5月24日(日)に予定していた運動会は秋に延期しました。授業日が少なくなるので1学期の終業式はいつもより約2週間遅い8月7日(金)でした。そのため、夏休みは17日間という短さでした。水泳授業も新見市学童水泳記録会も中止になりました。今年度の前半は感染予防を第一に、学校の教育課程を大幅に変更するとともに、毎日の消毒などを徹底する日々でした。

8月以降、新型コロナウイルスへの対応が次第にはっきりしてくる中、教育委員会の指示にそって「行事は中止よりもできるだけ配慮をして実施したい」との考えをもち、5年生の宿泊研修、6年生の修学旅行は連合小学校の意思をそえながら、日程や行き先を変更して実施しました。運動会は10月10日(土)の午前だけで行いました。陸上運動記録会は10月21日(水)に6年だけが出場して行われました。学芸会は計画通りの日でしたが観覧方法を工夫しました。1月27日(水)の参観日・ふれあい集会は、「生活科・総合的な学習の時間の発表会」として家族や地域のみなさんの来校を遠慮していただき、子どもたちがお互いに学習の成果を見合う形にしました。

1年間いろいろな影響がありました。しかし、子どもたちは全員、毎日元気に、明るく、大らかな気持ちで登校しました。そして日々、着実に成長する姿を見せてくれました。3月2日(火)の参観日に子どもたちの様子を見て、感動すら覚えました。教育に携わるものとして、これ以上の喜びはありません。ひとえに家族のみなさん、地域のみなさんのご理解とご協力のおかげです。この場をお借りしてお礼申し上げます。ありがとうございました。

一方、学校としては感染予防を徹底する中で、行事のあり方、授業の仕方、子どもへの接し方など、これまでのことを見直す絶好の機会を与えてもらいました。新年度も、新型コロナウイルス感染症の影響がいつまで続くかわかりませんが、今回の「コロナという災いを転じて福となす」気持ちで、「温故知新」「泰然自若」をモットーに、西方小学校の教育を進めていきたいと心新たにす次第です

卒業証書授与式は24日(水)。地域のみなさん、来賓のみなさんの出席はかないませんが、在校生と職員、6年生の保護者のみなさんで旅立ちを祝いたいと思います。



3月2日の参観日では6年生は一人一人が堂々と自分の成長と将来の夢、家族への感謝を発表しました。



第4回学校運営協議会 2月26日(金)

今年度最後の学校運営協議会では、授業参観の後、学校評価アンケート、令和3年度の学校運営計画、来年度の学校運営協議会の持ち方などについて協議をしていただきました。

委員さんからは、子どもたちの表情、態度など、成長の様子が見られることをほめていただきました。一方、学力向上に関して、読書をしっかりさせたり、新聞を読む習慣をつけたりすることで、語彙を増やしたり、時事に関心を持たせたりすることも必要ではないか、といったご意見をいただきました。また、学校からは、来年度の活動として冬季の体験活動についての検討をお願いしました。1年のよい締めくくりをしていただくとともに、来年度に向けての方向を出していただきました。

委員のみなさまには1年間ありがとうございました。

「メディアとの上手なつきあい方」を 考える

インターネットやスマートフォン、ゲーム機、iPadなどのタブレット端末といった機器を子どもたちも手軽に触れて、活用する昨今です。しかし、これらが大きな問題を起こしていることも事実です。特に家庭で気軽に触れられるスマートフォンでは、市内でも、いじめや仲間はずれ、誹謗(ひぼう)、中傷、見知らぬ人との接触など、深刻な問題になっているようです。個人でも、ひとときもスマートフォンを離すことができない「依存症」や一日何時間もゲームがやめられないこと、ゲームをより楽しもうとお金を払う契約をしてしまう(課金)などの問題を耳にします。

本校では2月に「メディアとの上手な使い方を考える月間」として以下の三点を柱にそれぞれの学年にあった話し合いや指導を行いました。

- ① 各学年に応じて機器の使用の実態をつかむ
- ② こどもたちが機器の使用についてどう思っているのかを把握する。
- ③ これからどうするのがよいのかを話し合い、これから自分がすべきことを考えさせたり、学年でのルールを作ったりする。

3月1日の児童集会ではそれぞれの学年の代表が話し合ったことや決めたことを発表しました。

- ゲームなどをするとき、平日は1時間以内、休日は2時間以内にする。
- スマホやインターネットを使う時には人の悪口や人のいやがることを書かないようにする。
- 寝る1時間前には使うのをやめる。
- 家でのきまりを見直す。
- 家の人にフィルタリングをしてもらい、悪いものは見られないようにする。

発表の後、校長から「小学校ではゲームをしすぎたり、中学校や高校になって、スマホで嫌な思いをしたり、事件に巻き込まれたりする人がいる。みんなにはそんな使い方をしたり、そんな思いをしたりせず、上手に使うようになってほしい。そのために、各学年で決めたことや他の学年の発表を聞いたことをぜひ守ってほしい。しかし、いくら決めていても、守るか守らないかは自分の心が決める。『きまりを守る』『間違ったことを絶対にしない』という強い心が持てる人になろう。」と話しました。

4月からGIGAスクール構想で整備されたタブレット端末を使うこととなります。学校では使い方を指導し、正しく使えるようにしますが、ご家庭でも、学校で決めたことが守れること、この機会に家庭でのルールを作ったり見直したりすることなどをお願いしたいと思います。

スマホをはじめ機器を与えるのはご家庭です。口幅ったい言い方ですが、これから先も、子どものために家庭の責任や役割をよく考えていただきたいと思います。

3月・4月の行事予定

3月

- 1日(月) 児童集会
- 2日(火) 6年親子給食
参観日(授業参観、学級懇談)
PTA運営委員会
- 3日(水) 学び愛タイム
- 5日(金) 漢字にチャレンジ、特別時程
- 8日(月) 特別時程
- 10日(水) 登校指導、委員会活動
- 11日(木) 6年生を送る会
- 12日(金) 計算にチャレンジ
大掃除、ワックスがけ
- 15日(月) 児童集会、
- 16日(火) 卒業式会場設営
- 19日(金) 登校指導、漢字にチャレンジ
通学班会、ワックスがけ
- 22日(月) 児童集会、卒業式予行
- 23日(火) 6年給食最終日、卒業式準備
- 24日(水) 卒業証書授与式
- 25日(木) 1～5年給食最終日
- 26日(金) 修了式 11:30下校

学年末・学年始休業日(春休み)

4月

- 8日(木) 着任式、始業式、11:30下校
- 9日(金) 新見第一中学校入学式
- 12日(月) 入学式 2～6年給食開始
- 13日(火) 通学班会、交通教室
1年給食開始
- 14日(水) 身体計測
- 16日(金) 離任式
- 19日(月)
- 20日(火) } 個人懇談 ※1
20日(火) 歯科検診
- 23日(金)
- 23日(金) 1年生を迎える会
- 30日(金) 参観日、PTA総会

※1 ご家庭への負担の軽減、学校行事の見直し、新型コロナウイルス感染症予防等から、家庭訪問にかえて個人懇談をさせていただきます。懇談の日には学校に来ていただくようになりますがご理解ください。

何はともあれ、1年間ありがとうございました。卒業式、修了式を無事に終えて、気持ちを新たに、新年度を迎えたいと思います。